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برعاية قائد المنطقة العسكرية الرابعةمدير مكتب منظمة رعاية الأطفال في لحج لـ                  : 

في الندوة الخاصة بالإعلاميين حول انضمام اليمن لمنظمة التجارة العالمية

الأقاليم ستلغي المركزية و سيكون هناك 
تنافس وحسن إدارة للسلطة والثروة 

وزير الصناعة : لن تكون هناك أي آثار 
سلبية لانضمام اليمن إلى منظمة التجارة 

صنعاء / بشير ...
أقامت وزارة الصناعة والتجارة بالتعاون 
مع الاتحاد الأوروبي أمس بالعاصمة صنعاء 
ن��دوة خاصة بالإعلاميين بمناسبة انتهاء 
الم��ف��اوض��ات الخ��اص��ة بانضمام اليمن إلى 

منظمة التجارة العالمية .
وف����ي ال����ن����دوة ال���ت���ي ح��ض��ره��ا ع����دد من 
الإعلاميين من مختلف وسائل الإعلام  أكد 
وزير الصناعة والتجارة الدكتور سعد الدين 
بن طالب أنه لن تكون هناك أي أضرار أو آثار 
سلبية لانضمام اليمن إلى منظمة التجارة 

العالمية .
وق��ال أن الفوائد التي ستجنيها اليمن 
من هذا الانضمام كثيرة وأن موقع اليمن 

سيؤهلها لأن تكون دولة مصدرة .
وأوض���ح أن ه��ذا اللقاء بالإعلاميين هو 
اللقاء الأول والاهم  الذي تنظمه الوزارة بعد 
انضمام اليمن إلى منظمة التجارة العالمية 
بهدف شرح مفاهيم منضمة التجارة العالمية 
على المجتمع اليمني بكل فئاته، معتبرا أن 
الإع��لام يشكل رأي��اً عاماً  وهو من يحدد أو 
يوجه الرأي العام وينبغى أن يقوم بدوره في 

إيصال المعلومة الدقيقة إلى المجتمع .
واستعرض المراحل التي قطعتها بلادنا  
والج��ه��ود المبذولة  منذ ع��ام 2000م حتى 
انضمام اليمن إلى منظمة التجارة العالمية، 
لافتا إلى أن معظم الجهود والإجراءات وما 
صاحبها من إصلاحات وخطوات عملية في 
مسيرة انضمام اليمن إلى المنظمة تمت على 

مدى السنوات الماضية .
وأوضح عزم الوزارة تكريم  كل من ساهم في 
هذا العمل منذ البداية بكل فئاتهم  وبرعاية 
م��ن فخامة رئ��ي��س الج��م��ه��وري��ة، م��ؤك��دا أن 
انضمام اليمن إلى منظمة التجارة العالمية 
ل��ي��س��ت ف��ق��ط إض���اف���ة ل��لاق��ت��ص��اد اليمني  
ولكنه منعطف وتحول حقيقي في مسيرة 

الاقتصاد الوطني.
وق����ال : الم��س��أل��ة  ك��ل��ه��ا ت��ت��ع��ل��ق بوظيفة 
الاقتصاد اليمني ولا يعني أن حصول اليمن 
على العضوية في المنظمة ستحدث تغييرات 
لوحدها  وإنم��ا هذا التحديث والتغييرات 
ينبغى أن تقوم بها الدولة اليمنية  ولكن 
مسألة الانضمام ستحقق لنا حقوق عضوية 

منظمة التجارة العالمية .
وأضاف بالقول : في السنتين الأخيرتين 
وصلنا إل��ى الم��ف��اوض��ات ال��ت��ي ك��ان��ت صعبة 
إل��ى حد كبير مع دول��ة أوكرانيا وتم إنهاء 
هذا الأمر بأخر اجتماع فريق عمل في  26 

سبتمبر الماضي والذي حضره مجموعة من 
البرلمانيين ووزير الصناعة والتجارة السابق 
عبد العزيز الكميم الذي كان أول من تقدم 
ب��ط��ل��ب الان��ض��م��ام إل���ى م��ن��ظ��م��ة ال��ت��ج��ارة 
العالمية . وقد تلا ذلك الاجتماع الوزاري في 
4 ديسمبر الماضي  وال��ذي شهد الاحتفاء 
باليمن  كعضو جديد في المنظمة وتحدثت 
حينها وعلى م��دى ساعتين ون��ص��ف  نحو 
27 دولة  مرحبين بانضمام اليمن لتصبح 
ال��ع��ض��و 160 ف��ي ق��ائ��م��ة أع��ض��اء منظمة 
التجارة العالمية ومؤكدين وقوفهم إلى جانب 

اليمن ومساعدتها في التحديث المطلوب .
وأوضح أنه وخلال الأسابيع الماضية  قام 
بطرح البروتوكول الخاص بانضمام اليمن 
إلى منظمة التجارة العالمية على مجلس 
ال��وزراء وقد تمت الموافقة عليه من مجلس 
ال���وزراء في الجلسة الأخ��ي��رة المنعقدة يوم 
الأرب��ع��اء الم��اض��ي  وسيتم رفعه إل��ى ممثلي 
الشعب – مجلس النواب – لاستكمال بقية 
الإجراءات ليصدر بعدها قرار جمهوري بهذا 
الخصوص  ولتصبح اليمن بعد ثلاثين يوماً 
من ذلك عضواً كاملًا في منظمة التجارة 

العالمية .
وقال أن اليمن تعيش حدثاً كبيراً ومهماً  
ليس فقط  بانضمامها إلى منظمة التجارة 
العالمية وإنم��ا  بمشيها خطوات في سبيل 
إعادة صياغة البلاد بهيكل جديد وصياغة 

دولة جديدة .
منوها بمبادرته قبل تسعة أشهر في تشكيل 

فريق لصياغة رؤية اقتصادية لليمن 2030 
والذي خرج بتصور أن الحل الأمثل لليمن 

هو أن تكون هناك 6 مناطق اقتصادية . 
وأعرب عن تأييده الكامل لما توصلت إليه 
لج��ن��ة تح��دي��د الأق��ال��ي��م  م��ن تح��دي��د ستة 
أقاليم في اليمن الاتحادية . وتفاؤله بأن هذا 
المخرج سيكون فيه خير كبير لأبناء اليمن 
ليخرجوا من الوضعية التي عانوا منها على 
مدى السنوات والعقود الماضية، لافتا إلى أنه 
وفي ظل الدولة الاتحادية وتعدد الأقاليم 

ستظل اليمن منطقة جمركية واحدة .
وأش���ار ب��ن ط��ال��ب إل��ى أن صياغة دستور 
جديد لليمن وانضمام بلادنا إلى منظمة 
ال��ت��ج��ارة العالمية سيكون داف��ع��ا قويا جدا 
للاقتصاد اليمني لكي ينطلق، مؤكدا أن 
الاس��ت��م��رار بالاعتماد على النفط والغاز 
لن يستمر طويلا  وأن ما يجب  عمله هو 

التحول نحو الاقتصاد الإنتاجي .
وقال : ليس أمامنا حل إلا أن نتحول إلى 
دولة منتجة وأحد جوانب الاقتصاد المهمة  
إلى جانب الصناعة والزراعة والأسماك هي 
الخ��دم��ات وه��ي ال��ت��ج��ارة وإع���ادة التصدير 
وال��ت��ي تمثل شيئاً أس��اس��ي��اً ف��ي الاقتصاد 
اليمني وب��ال��ذات ف��ي بعض الم��ن��اط��ق مثل 
عدن، سنستفيد جدا من المزايا التي توفرها 

لنا عضويتنا في منظمة التجارة العالمية.
وأوضح وزير الصناعة والتجارة في سياق 
ح��دي��ث��ه ل��إع��لام��ي��ين أن ال��ق��ط��اع الخ��اص 
ف��ي مجمله م��رح��ب بانضمام اليمن إلى 

، وأن الحكومة  ال��ت��ج��ارة العالمية  منظمة 
بجميع أعضائها قد وافقت على بروتوكول 
الان��ض��م��ام، معلنا ع��ن ع��زم ال����وزارة خلال 
اليومين القادمين نشر بروتوكول انضمام 
اليمن إل��ى منظمة التجارة العالمية على 
م��وق��ع��ه��ا الال��ك��ت��رون��ي ب��ال��ل��غ��ت��ين العربية 

والانجليزية .  
هذا وك��ان مدير عام الاتفاقيات الدولية 
والمناطق التجارية مسئول ملف التجارة في 
السلع كمال الخامري قد قدم خلال الندوة 
ع��رض��اً ح��ول ان��ض��م��ام اليمن إل��ى منظمة 
التجارة العالمية وخطوات الانضمام ، كما 
قدم نائب رئيس مكتب الاتصال والتنسيق 
م��ع منظمة ال��ت��ج��ارة ال��ع��الم��ي��ة م��دي��ر ع��ام 
الدولية خليل سعيد  التجارية  العلاقات 
الصباري عرضاً عن التجارة في الخدمات ، 
إلى ذلك قدم كل من مدير إدارة التجارة في 
الخدمات عامر أمين عرضاً عن مفاوضات 
اليمن في النفاذ للأسواق ، ومدير عام حماية 
الإنتاج الوطني حلمي الحمادي عرضاً عن 
حماية الإنتاج الوطني ، ومدير عام حماية 
الملكية الفكرية عرضاً عن الجوانب التجارية 
للملكية الفكرية ، واختتمت الندوة بعرض 
لرئيس فريق عمل المشروع الأوروب���ي هوب 
بوب حول المساعدات الأوربية لانضمام اليمن 
لمنظمة التجارة العالمية يجرى بعدها نقاش 
مفتوح مع الإعلاميين حول انضمام اليمن 
الى منظمة التجارة العالمية وبعض الجوانب 

المرتبطة بذلك.

صنعاء/ بشير الحزمي:
قال وزير الإدارة المحلية على اليزيدي أن الأقاليم  
في اليمن الاتحادي ستلغي المركزية التي قتلت اليمن 
في السابق باحتكار القرار في جهة مركزية واحدة 
و جعلت من المحافظات تسير في فلك عائم وغير 

واضح. 
وأضاف في تصريح خاص ل�14 أكتوبر أن الأقاليم 
ه��ي  المتاح في الوقت الحاضر لليمن للخروج من 
الوضع الذي كانت  وما تزال تسير فيه موضحا أن 
نتائج مؤتمر الح��وار الوطني كانت نتيجة لتوافق 
أبناء اليمن كافة ، كونه لم يستبعد أي فئة من فئات 
المجتمع السياسية والاجتماعية . وان ما خرج  به  
الح��وار بإجماع كبير بعد نقاش استمر نحو عشرة 
أشهر .وأن ما توصلت إليه لجنة تحديد الأقاليم من 
قرار في تحديد الإقليم لم يكن ق��رارا سريعا  كونه 
جاء بعد فترة قصيرة من تشكيل اللجنة كما يقول 
البعض لكنه اخ��ذ حقه من النقاش بشكل موسع 
جدا وقد تم اتخاذه  من خلال معايير محددة حيث 
استدعى بعض الخ��ب��راء وتم  معهم مناقشة تلك 
المعايير المتعلقة بالظروف الاقتصادية والاجتماعية 

و الجغرافية.
وأكد أن الأقاليم تمثل حلًا سياسياً لان هناك من 
يطالب باستعادة الدولة  في المحافظات الجنوبية 
واس��ت��ع��ادة ال��دول��ة معناه الان��ف��ص��ال وه��و لا يخدم 

الوطن بشكل عام . 
وقال : نحن نريد أن تبقى دولة الوحدة التي يجمع 
عليها الكل في المجتمع الاقليمي أو الدولي  فلسنا 
في حاجة إلى أن نعود ونتشرذم . نحن في هذه الأمة 
توجهنا قومي وليس فقط على مستوى اليمن كنا 
نأمل أن الأمة العربية كلها تتوحد ولو أن العرب أو 
حكام العرب انتهجوا المشروع القومي العربي الذي 
تبناه الزعيم الخالد جمال عبد الناصر  لما كنا في 
هذه الوضعية ولكنا كتلة واحدة ذات ثقل اقتصادي 
وسياسي لكن للأسف دخلنا تحت ظل الاستعمار 

الذي كان يقرر مصيرنا .
وأش��ار اليزيدي إلى أن الوضع ال��ذي وصلنا إليه 
في اليمن من تحديد الإقليم يعتبر وضعاً طيباً 
وستستغل هذه الإقليم بكل قدراتها ، وسيكون هناك 
تنشيط واستقلالية القرار واستيعاب للكوادر وسيتم 
القضاء على البطالة وسيوضع الشخص المناسب 
في المكان المناسب ولن يكون هناك إقصاء أو تهميش 
وسيكون هناك تنافس وحسن إدارة للسلطة والثروة .
مؤكدا أن بلادنا تمتلك الكثير من الخير والثروات 
الموجودة في معظم المحافظات وأن السياحة متوفرة 
في كل أقاليم اليمن وإذا استطعنا أن نرسي امناً 

وأماناً وقضاء عادلًا ستأتينا الأموال من كل مكان.
و ق��ال :  فيما يتعلق ب��ال��ث��روات المعدنية وغيرها 

التي تتوفر في بعض الأقاليم  سيكون هناك نسب 
للمناطق التي تنتج فيها هذه الثروات وهناك نسب 

للمركز.
لافتا إلى أن اليمن لن تكون أول دولة تنتهج هذا 
النهج وأن هناك أنظمة كثيرة منها تقريبا 28 دولة.  
وأوض��ح أن الأقاليم  تمثل فرصة للشعب اليمني 
وأن على الأح��زاب والمنظمات أن تستقبل وتلتقف 
م��خ��رج��ات  مؤتمر الح���وار الوطني الشامل بشكل 
عام وأن تعمل على تنفيذها وترسيخها في أذهان 
الناس من خلال المباشرة العملية لهذا الاستيعاب 

أو التطبيق .
ولفت اليزيدي إل��ى أن ل��دى وزارة الإدارة المحلية 
تصورات وآراء وخططاً وتجارب سواء على المستوى 
المحلي من خ��لال ما طبق منه في النظام الإداري 
لإدارة المحلية أو من الخارج حول موضوع الإدارات 
المحلية في الأقاليم و وستقدم إل��ى  لجنة صياغة 

الدستور لاستيعابها . 
وأع��رب عن ثقته بقدرات الكوادر المتخصصة في 
الإدارة المحلية للمشاركة في كل الأقاليم من خلال 

ما تتمتع به من خبرات .
وق����ال : ل��ق��د عملنا خ���لال ال��س��ن��ت��ين الماضيتين 
الكثير ف��ي ت��دري��ب وتأهيل ال��ك��وادر واستطعنا أن 
نوجد ك��وادر مؤهلة تأهيلًا عالياً في مجال الحكم 
المحلي، متطلعا إلى أن تستوعب الحكومات المصغرة 
في الأقاليم كل الكوادر والكفاءات  التي عانت من  
البطالة  ولم تصل إلى مواقعها الصحيحة بسبب 
احتكار السلطة والثروة في فئة محدودة من المجتمع 
نتيجة السياسات التي عانت منها اليمن، آملا أن 

يكون المستقبل أفضل بسواعد أبنائه الشباب .

ريمة/خالد صالح الجماعي:
ناقش اجتماع موسع أمس بمحافظة ريمة برئاسة 
الأخ���وي���ن وزي����ر ال��ص��ح��ة ال��ع��ام��ة وال��س��ك��ان ال��دك��ت��ور 
احمد العنسي وأمين محلي ريمة حسن العمري أهم 
الاح��ت��ي��اج��ات ال��ت��ي تتطلبها المح��اف��ظ��ة ف��ي الجانب 

الصحي .
وفي الاجتماع ال��ذي ضم م��دراء الإدارات الصحية 
بمكتب الصحة والمديريات استعرض مدير عام مكتب 
الصحة بالمحافظة الدكتور صادق المسوري أهم وابرز 
الاحتياجات من مشاريع صحية وإمكانيات ومعدات 
ت��خ��دم البني الأس��اس��ي��ة لمتطلبات ال��ق��ط��اع الصحي 
منها الكادر البشري والمرافق الصحية والتجهيزات 
والمستلزمات الصحية مشيرا إل��ى أن محافظة ريمة 
تفتقر لأهم الوسائل الصحية وشحة الإمكانيات لهذا 
القطاع الهام الذي يعد من أهم القطاعات للتنمية 

البشرية .
وف��ي الاجتماع أك��د وزي��ر الصحة العامة والسكان 
إنشاء مدرسة للتمريض تؤهل الكوادر الصحية على 
مستوى الم��دي��ري��ات ولم��دة سنة وعلى ان يكون مقرها 
في عاصمة المحافظة ووج��ه العنسي مكتب الصحة 
بالمحافظة بأعداد دراسة وتصور لمواقع خدمات الطواري 
كما وجه بتجهيز وتأثيث مستشفى الثلايا بعاصمة 
المحافظة الجبين الذي تم توسعته بكلفة 202مليون 
ري��ال بالمعدات والإمكانيات الطبية التي يحتاج لها 
المستشفى وأقسامه المختلفة .مشيرا إلى انه تم صرف 
سيارتي اسعاف للمحافظة سيتم صرف سيارة خلال 
هذا الأسبوع والأخرى خلال هذا العام موكدا أن الوزارة 
تتبنى في خططها وبرامجها المستقبلية إنشاء بنك 

للدم بمحافظة ريمة .

م��ن ج��ان��ب��ه أك���د أم���ين محلي ريم���ة ح��س��ن العمري 
أهمية التعاون والتنسيق ب��ين وزارة الصحة وقيادة 
السلطة المحلية بالمحافظة للنهوض بالواقع الصحي 
بمختلف مديريات المحافظة مشيرا إلى ضرورة توفير 
مرافق ووحدات صحية بمختلف المناطق المؤهلة والتي 
بها كثافة سكانية ف��ي مناطق م��دي��ري��ات المحافظة 
خ��ص��وص��ا الج��وان��ب الصحية المتعلقة بصحة الأم 
والطفل والاسعافات الأولية  ومكافحة الاوبئة منوها 
إلى أن محافظة ريمة يوجد فيها وديان تنتشر بها بعض 

الأوبئة ومنها الملاريا.
إلى ذلك تفقد وزير الصحة العامة والسكان الدكتور 
احمد العنسي ومعه امين محلي ريمة حسن العمري 
سير العمل والأداء بمستشفى الثلايا بعاصمة المحافظة 
الجبين وم��ا يقدمه من خدمات صحية للمواطنين 
ومنها خدمات التمريض والاسعافات الأولية وقسم 
الرقود والمختبرات وأقسام الأشعة والدم مطلعا على 
سير العمل في توسعة المستشفى ال��ذي يضم مباني 
ومرافق إضافية وتوسعية في مجال العيادات الخارجية 
والطوارئ وغرف العمليات إلى جانب ملحقات أخرى .
وأك��دا الوزير علي ض��رورة تأهيل المستشفى والعمل 
علي الارتقاء به ليصبح مستشفى مركزياً على مستوى 

المحافظة .
وأكد الرفع بخطة متكاملة تشمل جميع الجوانب 
الذي يتطلبها المستشفى ليتم تزويدها من اجل تغذية 
كافة الاحتياجات للمواطنين والعمل على الحد من 
الذهاب إلى مستشفيات الحديدة والعاصمة صنعاء 
م��ن خ��لال الاكتفاء ال��ذات��ي لهذا المستشفى لتصبح 
سعته السريرية 60سرير موجها بتأثيث المستشفى 
ورفده بالإمكانيات  والمعدات ذات الأولوية في مختلف 

الأقسام.

تبن/ عادل محمد قايد:
تعمل منظمة Save the Children رعاية الأطفال 
في ث��لاث مديريات بمحافظة لحج وه��ي تبن والم��لاح 
وردف���ان وف��ي م��ج��الات الصحة والتغذية والإص��ح��اح 
البيئي والتعليم وحماية الأط��ف��ال والأم��ن الغذائي 

وسبل المعيشة.
وأفاد الأخ/ جواد مقبل الأوبلي مدير مكتب منظمة 
رعاية الأطفال في لحج أنه تم افتتاح مكتب في لحج 
في سبتمبر 2012م ومهمتنا هي الحث على إحراز تقدم 
هام في الطريقة التي يتعامل فيها العالم مع الأطفال 

وتحقيق تغيير إيجابي فوري ومستدام في حياتهم.
وأضاف: ويستهدف برنامج تحسين الأمن الغذائي 
وسبل المعيشة ثلاث مديريات في لحج وتقع تحت خط 
الفقر وهي تبن والملاح وردفان وبعدد )6000( أسرة منها 
)4000( أسرة في برنامج النقد مقابل العمل بينما 

يستفيد كامل العدد من برنامج سبل كسب المعيشة.
 وأش��ار مقبل إل��ى أن الغاية من الم��ش��روع أن يتمتع 
الأطفال بحياة جيدة مع تحسين توفر الفرص لذلك 
عن طريق رفع مستوى الأمن الغذائي من خلال تحسين 
فرص كسب العيش وزيادة المقاومة للأزمات ونهدف من 
ذلك إلى تحسين الدخل كي تتمكن الأسرة من الحصول 
على غذاء جيد وتقوية واستدامة سبل كسب العيش من 
خلال توفير بعض الأص��ول مثل )عدة عمل، ماشية( 
وتحسين الاستفادة من الأص��ول المجتمعية وإدارتها 
من خلال المشروع بالإضافة إلى رفع مستوى الوعي 
عند المجتمع وتكوين مجموعات الدعم من أم إلى أم 

وتقوية مقاومة المجتمع من خلال الحد من الكوارث 
ونظام الإنذار المجتمعي المبكر.

وأضاف مدير فرع المنظمة: أما مشاريع النقد مقابل 
العمل فيتم اختيارها وتنفيذها من خلال عمل دراسة 
عن التقليل من مخاطر ال��ك��وارث وتحديد أولويات 
احتياجات الناس وخصوصاً الآنية. وتابع بالقول أن 
برنامج الصحة يهدف لتحسين صحة ورف��اه النساء 
والأطفال في المجتمعات الأكثر احتياجاً في لحج ومن 
خلال دورات التوعية حول الصحة والتغذية والنظافة 
وت��س��ت��ه��دف م��دي��ري��ت��ي الم����لاح  والم��س��ي��م��ي��ر بإجمالي 
201156 مستفيداً المباشر منهم )89256( وغير 
المباشر )111900( نسمة وتدريب المتطوعين الصحيين 
في مجال تنظيم الأسرة والرعاية ما بعد الإجهاض 
وت��دري��ب الموظفين والمشرفين من مكتب الصحة في 

الإشراف الداعم لكل المراكز الصحية.
وقال الأخ جواد: أما برنامج حماية الأطفال فيهدف 
إل��ى تمكين الأط��ف��ال والشباب في اليمن من التزود 
بالمعلومات والخيارات الحياتية الواقعية التي تسهم 
في تحقيق رفاهيتهم الخاصة ومجتمعاتهم موضحاً 
أنه سيتم الوصول لهذه الأهداف عن طريق إنشاء مركز 
الأسرة في كل من عدن ولحج ويستهدف أولياء الأمور 
بجلسات توعوية وأنشطة مناصرة لقضايا الطفولة 
بالإضافة إلى بناء قدرات العاملين بالمراكز ومقدمي 

الخدمات والسلطات المحلية.
 وخلص جواد إلى القول: نحن في مكتب لحج نشكر 
كل من يتعاون معنا في تنفيذ أهداف المنظمة وعلى 

رأسهم قيادة المحافظة والإعلاميون.

عدن/ علي منصور مقراط:
برعاية ال��ل��واء ال��رك��ن محمود أحمد سالم الصبيحي قائد المنطقة 
العسكرية الرابعة يشهد معهد الشهيد الثلايا لتأهيل القادة صباح اليوم 
حفل افتتاح وتدشين ل� )8( دورات تأهيل لقادة كتائب واركانات ضمن خطة 

المعهد للعام الدراسي 2013 – 2014م. 
وق��ال العميد الركن علي ردم��ان قحطان مدير معهد الشهيد الثلايا 
لتأهيل القادة إن قيادة المعهد استكملت كافة الترتيبات والتجهيزات 
الخاصة بتدشين افتتاح الدورات التعليمية والتدريبية الجديدة التي تعتبر 
أول دورات يستقبلها المعهد بعد توقف اضطراري خلال الأزمة وتعرضه 
لعملية نهب وسرقة وتخريب لممتلكاته وتم إعادة الترميم والتأهيل وتوفير 
المتطلبات الخاصة بعملية التأهيل والتدريس في زمن قياسي قصير بفضل 
اهتمام ودعم وزير الدفاع اللواء الركن محمد ناصر أحمد ورئيس هيئة 
الأركان وقائد المنطقة الرابعة ورئيس أركان المنطقة ورئيس هيئة التدريب 

ومدير دائرة التدريب. 
وذكر العميد علي ردمان أنه تم مؤخراً إعادة الترميم والجاهرية لثلاث 

دبابات وعربتين بعد أن ظلت لمدة طويلة متوقفة وخارج الجاهزية. 
ولفت الم��دي��ر ردم���ان إل��ى أن ه��ذه ال���دورات تشمل معظم التخصصات 
العسكرية بالإضافة إلى مشاركة ضباط قوات الأمن الخاصة وحرس الحدود 
وقوات الاحتياط ووصل عدد الضباط الذين يتلقون الدورات الحالية حتى 
الآن إلى )194( طالباً موضحاً أن المعهد يستوعب سنوياً نحو )360( 
ضابطاً وهناك دورة مستمرة لقادة ألوية سيتم تخرجهم لاحقاً.. لافتاً إلى 
أن مهمة معهد الشهيد الثلايا تأهيل القادة على المستوى التكتيكي وتنمية 
مداركهم وقدراتهم على التفكير السليم والتحليل المنطقي للوصول إلى 
القرار الصائب، وعلى اتزان الإرادة والرأي السديد عند مواجهة المواقف 

الحرجة والصعبة. 

تعز / نعائم خالد:
كرمت المؤسسة الوطنية للسرطان 
مركز الأمل للأورام السرطانية بتعز 
أمس في اللقاء  الإعلامي بمناسبة 
اليوم العالمي للسرطان 4 فبراير ويوم 
سرطان الأطفال العالمي 15 فبراير.

وف��ي حفل التكريم ال��ذي تخلله 
اس���ت���ع���راض الخ����دم����ات ال��ص��ح��ي��ة 
لعام  بالمحافظة  للمرضى  المقدمة 
2013م والتي استهدفت قرابة 58 
ألف حالة مرضية في الكشف الطبي 
والإعطاء والرقود ومساعدة المرضى 
ب��الأج��ه��زة التشخيصية وب��الأدوي��ة 
والفحوصات والعمليات الجراحية 
وك���ذا اس��ت��ع��راض مجمل الأنشطة 
وال��ف��ع��ال��ي��ات ال��ت��ي راف��ق��ت الحملة 
ال��وط��ن��ي��ة ل���ع���ام 2013م وت��ك��ريم 
الداعمين والرعاة للمؤسسة، أشار 
رئيس مجلس أمناء المؤسسة الوطنية 
لمكافحة السرطان بتعز منير احمد 

هائل إلى "أن معدل الإصابة بمرض 
السرطان وص��ل إل��ى 13 بالمائة بين 
الأطفال و 30 بالمائة بين البالغين 
و57 بالمائة بين كبار السن".  داعيا  
ك���اف���ة الج���ه���ات وال���ق���ط���اع الخ���اص 
والمجتمع بكل شرائحه ومنظماته 
لتغيير النظرة إلى مرض السرطان 
كوباء قاتل لا يمكن مواجهته بل وفي 
طريقة التعامل مع المصابين به... 
وأش��ار إل��ى الإستراتيجية الوطنية 
لمكافحة السرطان و استكمال البنى 
التحتية والم��راف��ق وتأهيل ال��ك��وادر 
وت���وف���ي���ر الأج����ه����زة ال��ت��ش��خ��ي��ص��ي��ة 
والعلاجية الإشعاعية والكيميائية 
وك���ذا ح��ج��م ال��ع��بء ال���ذي يواجهه 
مركز الأم��ل لعلاج الأورام ف��ي ظل 
إمكانياته المحدودة لمواجهة الحالات 
المرضية المسجلة ل��دى المركز والتي 
وصلت إلى ثلاثة آلاف و519 حالة 

مرضية.

وزير الصحة يناقش احتياجات ريمة الصحية 
 مشروع الأمن الغذائي وسبل المعيشة 
يستهدف )3( مديريات تقع تحت الفقر

اليوم افتتاح )8( دورات لقادة 
كتائب وأركانات بمعهد الثلايا 

لقاء بمناسبة يوم السرطان العالمي بتعز 

السعدي يبحث التوأمة بين عدن وإقليم ساليرنو الإيطالي
ساليرنو / سبأ:

ال��ت��ق��ى وزي���ر التخطيط وال��ت��ع��اون ال��دول��ي 
الدكتور محمد السعدي امس على هامش زيارته 
الحالية لإيطاليا رئيس أقليم ساليرنو بجنوب 

إيطاليا "ماسيمو أي أنوفريو".
وجرى خلال اللقاء مناقشة آفاق التعاون بين 
اليمن وايطاليا خاصة في المجالات التجارية 

والاستثمارية .
و استعرض وزير التخطيط والتعاون الدولي 

مقومات البيئة الاستثمارية الجاذبة التي تتمتع 
بها اليمن وم��ن ضمنها أهمية م��وق��ع اليمن 
الجغرافي وأثره الإيجابي في التجارة العالمية.

واطلع الوزير السعدي رئيس اقليم ساليرنو 
ع��ل��ى ال��ت��ج��رب��ة اليمنية الم��ت��ف��ردة ف��ي صناعة 
التحول السياسي بالطرق السلمية وما خلصت 
اليه مؤتمر الحوار الوطني من نتائج ومخرجات 
توافقية تمثل نحطة فارقة في مسار الانتقال 

الى الدولة اليمنية الجديدة.
وأكد وزير التخطيط والتعاون الدولي حرص 

اليمن على تعزيز أط��ر ال��ت��ع��اون الثنائي مع 
ايطاليا من خلال زيادة حجم التبادل التجاري 
ب��ين البلدين وت��ط��وي��ر آل��ي��ات العمل الثنائي 
بهدف تعزيز وتشجيع استقطاب الاستثمارات 
الأجنبية الم��ب��اش��رة الإيطالية للاستثمار في 

اليمن.
وانطلاقاً من الأهمية التجارية الذي تتميز 
بها كل من مدينتي عدن وساليرنو فقد بحث 

الجانبان إمكانية التوأمة بين المدينتين .
يذكر أن ميناء ساليرنو يعتبر ميناء تجارياً  

ي��ت��م الاع��ت��م��اد ع��ل��ي��ه ف���ي ت��ص��دي��ر الم��ن��ت��ج��ات 
الصناعية الإيطالية كالسيارات )ف��ي��ات(، في 
ح��ين يبلغ اجمالي ال��دخ��ل السنوي للميناء 

ملياراً  ومائتي الف يورو.
حضر اللقاء مدير ع��ام التعاون الدولي مع 
أوروبا والأمريكيتين بوزارة التخطيط والتعاون 
الدولي الدكتور أحمد حمود الشبامي ومدير 
عام المراسيم بالوزارة سلطان الدبعي ومدير إدارة 
منظمات الأمم المتحدة التخصصية المهندس 
دي أحمد المتوكل و رئيس ميناء اقليم ساليرنو .


